

IDSN ALERTA A DIRECCIONES LOCALES DE SALUD Y COMUNIDAD TRAS APARICIÓN DE BROTE DE RABIA EN DEPARTAMENTO DEL HUILA

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) elevó una voz de alerta a los responsables de adelantar la campaña de vacunación anti-rábica en los municipios de la región, tal como lo estableció el Ministerio y el Instituto Nacional de Salud, luego que se conociera un brote de esta epidemia en el departamento del Huila y que ya le causó la muerte a una mujer, justamente cuando el 28 de septiembre se conmemora el Día Internacional de la Lucha contra la Rabia.

Por su parte, el Ministerio de Salud y Protección Social le insistió a las Direcciones Locales de Salud en la vacunación antirrábica de perros y gatos en los hogares colombianos, con el fin de prevenir la transmisión de esta enfermedad, fomentando la tenencia adecuada y el bienestar animal, evitando el abandono. De igual manera se reiteró que los animales de origen desconocido no deben ser manipulados, en particular si se observan enfermos.

La Alerta fue emitida desde la Dimensión de Salud Ambiental del IDSN, tras el reporte del fallecimiento de una mujer de 26 años en Neiva, Huila, a causa de rabia humana transmitida por su mascota; un gato del cual no contaba con esquema de vacunación antirrábica. La mordedura ocurrió el 26 de agosto cuando la mujer intentó auxiliarlo dado que el animal estaba con salivación profusa, irritabilidad y había estado perdido por un día. El inicio de síntomas fue el 18 de septiembre. La mujer consultó el 22 de septiembre a los servicios médicos y un día después fue ingresada a UCI, falleciendo el 25 de septiembre.

Jairo Hernández, subdirector encargado de Salud Ambiental del Ministerio de Salud y Protección Social, indicó que la se trata de una zoonosis causada por el virus de la rabia, que pertenece al género Lissavirus, familia Rhabdoviridae. Se transmite por contacto con piel y mucosas, generalmente a través de la saliva de un animal infectado, casi exclusivamente por la mordedura, aunque puede suceder por contacto de saliva con lesiones en la piel o con mucosa intacta, secreciones o tejidos procedentes de animales infectados.

Según el Instituto Nacional de Salud, por entidad territorial, el mayor número de casos se notificaron en Bogotá, Antioquia, Cundinamarca y Valle del Cauca y el menor número notificado se dio en Buenaventura, Vaupés y Chocó. Por incidencia los mayores valores se observan en Valle del Cauca, San Andrés y Boyacá. La incidencia nacional en la última semana epidemiológica fue de 149,1 por cada cien mil habitantes.

OFICINA DE COMUNICACIONES IDSN

#LaCuraSoyYO

#IDSNEstáContigo

www.facebook.com/idsnpage

www.idsn.gov.co

